

PROGRAMA DE FORMACION CONTINUA PARA FAMILIAS ACOGEDORAS AÑO 2024

GRUPO DE REFLEXIÓN 2 La comunicación con los profesionales. La importancia del trabajo conjunto en beneficio del menor.

La importancia de tener una comunicación fluida y continua con la persona responsable del seguimiento con el fin de prevenir posibles conflictos y rupturas. Poner al NNA en el centro de todas las actuaciones.

FECHA: miércoles 10 de abril de 2024

HORARIO: 17:30-19:00 horas

MODALIDAD: Presencial

PRESENTACION: La base para establecer una buena comunicación entre familias acogedoras y profesionales del seguimiento se inicia en el primero contacto entre los acogedores y el equipo de acogimiento, en ese momento la actitud de los técnicos y de las familias resulta crucial.

Uno de los aspectos que más valoran las familias está relacionado con sentirse atendidas, escuchadas, entendidas y valoradas. No esperan, necesariamente, que se les den soluciones ya hechas, sin haber explorado antes juntos diversas alternativas, en multitud de ocasiones no hay una solución, pero el simple acto de escuchar y compartir genera que problemas aparentemente inabarcables se conviertan en nuevos caminos a explorar.

El apoyo profesional al acogimiento familiar, entendido como acompañamiento, debe tener un carácter estable y continuado, basado en la escucha y la confianza mutua, no debe ser esporádico y reactivo, y ha de adaptarse al ritmo y necesidades de cada caso, necesidades que solo se detectaran de manera preventiva a través de la escucha.

Las familias acogedoras son, por su posición en el acogimiento, la voz de los NNA y solo una comunicación fluida, donde tengamos la certeza de que lo que nos une es el bienestar del NNA, va a permitir que trabajemos como un equipo con un fin común.

En la medida en que la voz de las familias acogedoras se escucha y se valora como fuente de información fiable en relación con el niño o la niña, los acogedores sienten que están trabajando en equipo y no que son un mero instrumento de que el sistema de protección se sirve para derivar problemas y tensiones. Así mismo, en la medida en que el profesional percibe que la familia comparte sus inquietudes y progresos se anticipará a posibles dificultades que podrán trabajarse de manera conjunta.

PONENTE/S: María José Tomé

Trabajadora social y Terapeuta familiar con más de 20 años de experiencia profesional en el ámbito de la protección a la infancia y adolescencia. Ha venido desarrollado su carrera profesional en puntos de encuentro familiares, trabajo con menores en calle, centros residenciales, área de protección y área de adopción y acogimiento familiar..

Actualmente desempeña su labor profesional como Jefa de Servicio de Acogimiento Familiar.

OBJETIVOS:

Ofrecer un espacio donde compartir con las familias acogedoras las dificultades y oportunidades de comunicación con el equipo de seguimiento, dónde poder expresar abiertamente sus necesidades y expectativas respecto a la relación profesional, así como plantear nuevos caminos para la mejora.

Encontrar vías de comunicación y puntos de encuentro entre profesionales y familias que favorezcan el devenir del acogimiento familiar.

CONTENIDOS:

- La importancia del primer encuentro.
- El papel de “ser acogedor” en la comunicación de dificultades.
- Comunicación simétrica y complementaria en el acogimiento familiar.
- Desde donde escuchamos. El NNA en el centro

METODOLOGIA:

Este grupo de reflexión se estructurará en dos momentos:

Uno inicial, de en torno a 30-45 minutos, y que se destinara a compartir una reflexión con las personas asistentes, relativa a la importancia de mantener una comunicación rica, cercana y efectiva entre las familias acogedoras y el equipo de seguimiento.

En un segundo momento, se destinará un espacio para que las familias asistentes expongan sus inquietudes y compartan sus experiencias con el grupo.

La metodología será dinámica, participativa y lúdica, orientada a promover la reflexión conjunta, y en la que las personas participantes puedan exponer sus dudas, inquietudes, experiencias relacionadas con el tema que se aborda.